



**CGLU** KONYA  
CONSEJO MUNDIAL

26 — 28 OCT 2023, TÜRKIYE

#UCLGMeets

**VISLUMBRAR  
EL FUTURO**

## Debate político

### Oportunidades para todas y todos: redefinir las finanzas y la economía por la igualdad

Jueves 26 de de octubre -11:00-12:30

Grand Ballroom, Selçuklu Congress Centre

#### Antecedentes

Los Consejos Políticos se crearon en 2017 con el objetivo de ofrecer a los y las representantes políticas la oportunidad de participar en la formulación de políticas de la Organización y de plantear sus puntos de vista ante los órganos de gobierno de CGLU. Suelen reunirse dos veces al año en el marco de las reuniones estatutarias de CGLU para presentar iniciativas, ideas y recomendaciones que fomenten el empoderamiento y enriquezcan el debate político en el seno de la Organización.

Durante sus primeros cinco años de existencia, los Consejos Políticos introdujeron avances significativos no solo en la narrativa de la organización -con contribuciones sustantivas a nuestra agenda sobre el Derecho a la Ciudad o la NUA, entre otras- sino también en cuanto a procesos innovadores que han sido clave para el posicionamiento internacional de la red, como los Diálogos de Paz. Reconociendo este legado y con la voluntad de construir sobre sus cimientos, los Consejos Políticos son el motor de las prioridades estratégicas 2022-2028 de la Organización Mundial.

#### Los Consejos Políticos renovados

En la era del Pacto para el Futuro - Declaración Política de Daejeon, este mandato renovado establece la próxima etapa de los Consejos Políticos de CGLU y canaliza su legado a través de cinco áreas transversales que servirán como puntos de entrada en nuestra conversación con la comunidad internacional. Con el cuidado y los derechos humanos como ejes transversales, los cinco Consejos Políticos se basan en las prioridades existentes de nuestra membresía para ampliarlas y renovarlas a través de cinco pilares que engloban nuestro compromiso común por



PERSONAS  
PLANETA  
GOBIERNO



las Personas, el Planeta y los Gobiernos. Reclamar los Bienes Comunes, Redefinir las Finanzas y las Economías de la Igualdad, Recuperar la Confianza, Renaturalizar y Vincular lo Local a lo Global son a la vez nuestro compromiso y nuestras prioridades para vislumbrar juntas el futuro.

### **Los Ejercicios de Visión de Futuro: abrirse paso al unísono**

Más allá de la evolución de los temas, también se renueva y amplía el espacio de interlocución, añadiendo un diálogo estructural con la sociedad civil autoorganizada en el proceso de Town Halls. Este espacio de diálogo se organizará en forma de Ejercicios de Visión de Futuro que, bajo el mandato de cada consejo político, se convocarán al menos una vez al año. Todos los miembros de los Town Halls están invitados a participar en esta conversación estructural y a realizar aportaciones orales o escritas al plan de trabajo de los Consejos Políticos cuando sea necesario y en coordinación con los demás mecanismos y procesos incluidos en los mismos (esto es, Comunidades de Práctica, grupos de trabajo, etc.).

### **Oportunidades para todas y todos: redefinir las finanzas y la economía por la igualdad**

La aspiración compartida del colectivo organizado de gobiernos locales y regionales para "Redefinir las finanzas y la economía" es transformar por completo el sistema económico actual, centrado en el crecimiento, poco resiliente durante las crisis, que destruye los ecosistemas y profundiza las desigualdades. Esta transformación requiere cambiar el funcionamiento de los sistemas económicos y financieros ("cómo" financiar) pero también y principalmente el propio sistema de valores que sustenta toda transacción ("qué" financiar y "por qué"). Para lograrlo, las decisiones financieras deben basarse y centrarse en las necesidades y el bienestar de las personas. Todos los agentes públicos y privados deben guiarse por las necesidades de las comunidades a la hora de planificar inversiones, medir progresos, elaborar presupuestos, prestar servicios financieros a medida y gestionar carteras financieras.

Este Consejo Político trabajará en la definición de formas de garantizar que las acciones locales conduzcan y hagan avanzar efectivamente a nuestro colectivo hacia la igualdad urbana y territorial. Ofrecerá un espacio de debate para animar a todos los gobiernos, partes interesadas y socios del colectivo a basar las



decisiones financieras en las necesidades de las personas a través de un enfoque basado en los derechos y garantizando que nuestras economías sirvan a todas las personas de forma equitativa, alzando las voces marginalizadas y prestando atención a abordar las formas de discriminación sistémicas e intersectoriales. El Consejo Político también impulsará una nueva forma de medir las finanzas más allá del PIB y explorará el punto de adecuación de los sistemas económicos a criterios de sostenibilidad, desarrollo humano y bienestar, pero también de solidaridad territorial y cooperación descentralizada.

Sobre la base de las conclusiones de los ejercicios de prospectiva del futuro celebrados en mayo de 2023, las prioridades de este Consejo Político se trabajarán a partir de los temas transversales de la gestión de crisis y emergencias complejas, la redefinición del papel de las comunidades, la organización colectiva y la cooperación, la remodelación de la arquitectura de la gobernanza, la adopción de un enfoque feminista, basado en los cuidados y los derechos, y la promoción de la elaboración de políticas centradas en las personas, todo ello con vistas a transformar los sistemas económicos y financieros.

## La Sesión

En el marco del Consejo Mundial que aprobará la composición y los objetivos de los nuevos consejos políticos, esta sesión se centrará en consolidar el legado de la fase anterior y esbozar las prioridades temáticas y los procesos de referencia que guiarán el trabajo de la nueva generación de consejos políticos.

## Agenda

### Sentando las bases

11:00- 11:10

*A cargo del Secretariado Mundial de CGLU*

### El legado

11:10 - 11:30

Esta sesión adoptará la forma de un panel de discusión con los principales actores implicados en los Consejos Políticos y en los procesos vinculados. Compartirán las



lecciones aprendidas, los retos superados y las recomendaciones de cara al futuro. Este debate profundizará en el legado perdurable de estos actores clave y ofrecerá valiosas reflexiones sobre los retos pasados y los principales hitos alcanzados.

**Del pacto a la acción: Ampliar el diálogo mediante los ejercicios de visión de futuro**

11:30 - 12:20

Durante este segmento, se invita a los gobiernos locales y regionales y a los socios de la sociedad civil, así como a otras partes interesadas, a presentar sus ideas y perspectivas sobre las prioridades que dirigirán nuestro nuevo proceso. Este formato de debate abierto, que se basa en el mandato del Consejo Político renovado de ampliar y estructurar el diálogo con los Town Halls mediante ejercicios de visión de futuro, fomenta el diálogo colaborativo, permitiendo delimitar e identificar temas clave que se ajustan a nuestros objetivos generales. Se trata de un intercambio dinámico basado sobre el conocimiento colectivo, garantizando que nuestras prioridades estén bien informadas y reflejen nuestros valores compartidos.

<b>APERTURA</b>	<b>PRIORIDADES</b>	<b>DEBATE ABIERTO</b>
Moderador(a) de la sesión	Aspectos a destacar para el nuevo Consejo Político	Consejeros políticos y miembros del Consejo Mundial

**Observaciones finales**

12:20 - 12:30

La recapitulación final será un testimonio del compromiso cultivado durante la sesión de debate político, estableciendo el compromiso colectivo de avanzar en las tareas clave de los nuevos Consejeros Políticos, así como sus espacios de convergencia con los Ayuntamientos bajo el paraguas de los Ejercicios de Visión de Futuro.

Observaciones Finales por parte del(la) moderador(a) de la sesión